



Editoriales y Artículos de Opinión

19 de abril del 2025



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Migrantes “quemarán hoy a Donald Trump” en Jerez

Son miles los zacatecanos que residen en los Estados Unidos, desde California hasta Texas y Chicago son los migrantes mejor organizados a través de sus federaciones integradas por clubes de comunidades y municipios en el estado, así por ejemplo, en Napa, el valle de viñedos cercano a San Francisco con enorme producción vinatera, son cientos los zacatecanos originarios de Los Haro, Nogales, Los Cruces y El Durazno, los que con su trabajo han hecho el prestigio agrícola de esta región productora de uvas, desde el cultivo hasta las cosechas y la elaboración de marcas internacionales de vinos de mesa tintos, blancos y rosados, campo e industria que dependen de la valiosa experiencia de los zacatecanos.

O sea, esa industria vitivinícola floreció y continúa en ascenso por la productividad de los zacatecanos y viene al caso comentarlo, porque el jueves anterior se conoció la versión del boquiflojo Donald Trump, al señalar que México y Canadá son lo que ahora son porque dependen de Estados Unidos y, nuestros migrantes pronto opinaron aquí, que es al contrario “mi rey” sin México Estados Unidos no sería el país que ahora es, de manera que el señor que nunca será humilde en sus expresiones, cuando menos no debe ser ingrato y reconocer, cómo en algún momento opinó la Presidenta Claudia Sheinbaum, que los mexicanos allá fortalecen economía y grandeza de Estados Unidos. Es la verdad.

POSIBLE INJERENCIA

El Presidente norteamericano se atreve a declarar que México está muy asustado, que le tiene miedo a los cárteles de la droga que controlan grandes regiones del país, insiste en sus argumentos para sustentar posible injerencia. Aparte de esos comentarios que descalifican al país y a su gobierno, Trump amenaza, intimida, insulta, presiona, escandaliza y como bien dicen los migrantes zacatecanos que ya vacacional en sus pueblos de origen, como Jerez, Fresnillo, Valparaíso, Tepetongo, Juchipila, Jalpa, este hombre que por segunda vez llegó a la Casa Blanca, tal parece que se está convirtiendo en el Judas de América, y hoy allá en Jerez será colgado, arrastrado e incinerado, por traidor.

Los migrantes zacatecanos ya ven a Donald Trump como un peligro para México y sin temor y sin ingenuidad cuestionan que haya ordenado sobrevuelos sobre la frontera y las costas mexicanas; el envío de naves de guerra al Golfo y al Pacífico; los drones espías sobre la frontera y desde las aguas marítimas internacionales; miles de marines apostados por la frontera desde Tijuana hasta Matamoros; y ahora la militarización de la frontera en varios puntos fronterizos, decisión que de inmediato encaró la Presidenta Claudia Sheinbaum y presentó nota diplomática a Washington, porque aunque sea una decisión de ellos, se les advierte que no traspasen la línea limítrofe.

Al vivir allá muy directamente las presiones racistas y antimexicanas, los migrantes zacatecanos están en permanente análisis y evaluación de las políticas de Trump e informan directamente al gobierno mexicano a través de Relaciones Exteriores, porque entrever una clara estrategia intervencionista o injerencista bajo el pretexto de atacar a los terroristas de los cárteles.



Eduardo Cruz Vázquez

De confesiones y recuerdos en Semana Santa

Mis padres decidieron conmemorar sus bodas de plata llevándome por delante para, en la misma ceremonia, hacer mi primera comunión. Ellos se casaron el 28 de febrero de 1945. En 1970 tenía nueve años. Porté el traje colegial, el que servía para las galas del Colegio Cristóbal Colón, para acudir al templo de San Felipe, en la calle de Madero, a unos pasos de la entonces avenida Niño Perdido.

Bautizo, confirmación, rosarios que te suenan eternos como repetitivos por más que te explican. El rezo nocturno al angelito de la guarda. Persignarse al despertar, al entrar en la carretera vieja rumbo a Cuernavaca. Ir a misa los sábados, a veces los viernes, para no ir el domingo, más difícil para mamá debido a las convivencias familiares.

Cada Semana Santa vuelven como relámpagos las condiciones en que asumí el catolicismo. Todo lo aprendido, como lo que aún resguardo, fue labor de mi madre. Papá no se opuso a ello, había confirmado sus frágiles afinidades al casarse por la iglesia, pero nunca participó de la educación religiosa. Por supuesto estuvo al frente en las cuatro bodas por la iglesia de cinco hijos que concibió con su esposa entre 1946 y 1961, es decir, fui el último.

Si algo indicó el gusto por ir a la misa sabatina, a las seis de la tarde sin falta, hasta ya entrado en la universidad, fue que el ritual tuvo lugar en Cuernavaca.

Vimos nacer un pequeño templo sin mayores ambiciones arquitectónicas, en una de las calles aledañas al entronque de la carretera vieja con la nueva, en Buenavista, fundado por un sacerdote estadounidense. Su empeño legó una iglesia sencilla, con una comunidad amplia. Era bonita la misa cantada. Comulgar, sobre todo cuando le dio al sacerdote por remojar la hostia en el vino de consagrar. Luego era desplazarnos a la esquina a comer una quesadilla o un elote con mucha mayonesa y queso rallado.

No sé en qué momento, pero ocurrió que un día mamá dijo que ya no nos perseguiría para ir a misa juntos. Que cada uno decidiera. Como tampoco el recordarnos que debíamos acudir a confesarnos de vez en cuando, para comulgar en paz. Eso también me cambió, pues en una ocasión que me puse de rodillas en el confesionario de la iglesia de Santa Rita, la que nos quedaba cerca de la casa en la colonia Villa de Cortés, el cura me dio un tríptico para que preparara mi confesión. Sin absolverme, no regresé, ya me valió gorro confesar mis pecados, hasta que conocí al obispo Samuel Ruiz, en San Cristóbal de Las Casas.

Fue en 1987, poco antes de que el general Absalón Castellanos Domínguez terminara su nefasto sexenio. El general *Absurdón*, le decían. Su jefa de prensa era Isabel Arvide. Hubo un foro al que asistieron numerosos periodistas. Acudimos a dialogar con el obispo por la —siempre— delicada situación en Chiapas. Trabajaba entonces para el Programa Cultural de las Fronteras, con Alejandro Ordorica. Me cautivó su manera de ser. Por primera vez supe lo que era estar sentado en la misma mesa con un

Cada Semana Santa vuelven como relámpagos las condiciones en que asumí el catolicismo. Todo lo aprendido, como lo que aún resguardo, fue labor de mi madre.

sacerdote. En el curso de 1989, al regresar a San Cris para visitar la tumba de mis bisabuelos paternos, le pedí audiencia. Le conté la amarga experiencia con el sacerdote de la iglesia de Santa Rita. Sonrió. Le pedí que me confesara en ese momento. Lo hizo, pero ya no pude comulgar en su misa. Le dije que me casaría en unos meses, que sí podría officiar la boda. Le hice saber la fecha a través de una carta.

Mis incesantes mudanzas extraviaron su respuesta, donde se lamentaba de no poder comprometerse. Ni modo. Lo cierto es que en 1996 pude regresar a la mesa con un sacerdote quien, además, me confesó. Yo tenía 35 años, él unos 50. No he vuelto a confesarme.

Tengo 64 años. Ocurrió con el párroco de una iglesia en la comuna de Providencia, muy cerca de la estación del Metro Los Leones, en Santiago de Chile, el padre Francisco Javier de la Jara.

Sus homilias me deslumbraron. Para ese entonces me había casado de nuevo y Rocío estaba embarazada de Mariana. Por más de un año nos reunimos semanalmente para conversar. Tenía un cargo del Vaticano con sede en Chile. Era fanático de los caballos, su oficina estaba repleta de ellos, en un sinfín de modalidades. Otras veces nos íbamos al bar Liguria, comíamos, tomábamos vino, reíamos. Lo entrevisté antes de volver a México.

De esa entrevista, publicada en una columna que tuve en el periódico *unomásuno*, con Fernando Belmont, me quedó para siempre etiquetada una crítica a los católicos. Me dijo que acudían a misa para dar "cumplimiento": cumplir y mentir. "Cumpla y miento". A mí ya se me olvidó ser católico.

Analista de temas culturales

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

“Nosotros somos una tienda grande, hermosa, todos quieren una parte de ella. China la quiere, Japón la quiere. México, Canadá, esos dos viven de nosotros. Sin nosotros no tendrían país. Y todos quieren un pedazo”: Donald Trump, Presidente de EUA.

CHALCHIHUITES, Zac.- Viernes 18 de abril de 2025. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor: la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

El Donald Trump Está Loco de Atar

“¡AY, cómo es sangrón el imbécil ese del Donald Trump!

-¿**POR QUÉ** lo dice, doña Petra?

-**PORQUE EL** tarado ese dijo que ellos eran ‘una tienda grande, hermosa, todos quieren una parte de ella. China la quiere, Japón la quiere. México, Canadá, esos dos viven de nosotros. Sin nosotros no tendrían país. Y todos quieren un pedazo’.

“¿**CÓMO** ven al estúpido ese?”.

-**PERDÓNALO**, Señor, porque no sabe lo que dice’.

-**ES UN** provocador, un bravucón de barrio, afortunadamente la Dra. Sheinbaum lo ha manejado muy bien.

-**EL PELOS** de Elote’ va a terminar muy mal, China le va a dar su merecido, ya comenzó a mover su economía y los gringos pronto van a sentir el primer ramalazo, ya lo verán.

-**OJALÁ Y** veamos el fin de ese imperio de drogadictos degenerados, China es un país más humanista e inteligente y educado, me caen muy bien los chinos.

-**Y A** mí las chinas, ¿ya vieron bailar a las tibetanas? Son unas bellas muñequitas.

-**JUMMM...** usted se emociona hasta con un palo de escoba con vestido de mujer, es facilito.

-**NO HAY** mujer fea, todas son muy bonitas. Si yo fuera Emir en mi harem tendría una mujer de cada nación.

-**NO LO** dudo, pero ni tantito, es usted

Mi Jardín de Flores
En Fresnillo, Nadie Quiere a los Hermanos Monreal Ávila
Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Ricardo Monreal Ávila



David Monreal Ávila



Saúl Monreal Ávila



Bennelly Hernández Ruedas



Javier Torres Rodríguez



Carlos Pavón Campos

un coscolino de altos vuelos, pobre de mi comadre Ceci.

Que Gachos los Monreal, de Tres no se Hace uno

-**LA GENTE** de Fresnillo está muy molesta con los hermanos Monreal.

-**NO NOMÁS** Fresnillo, madre Teresa, ya todo Zacatecas los repudia.

-**PERO EN** especial Fresnillo, por eso hoy el Mineral tiene un gobierno prianistaprd, pues les volteó la espalda a los Monreal, aunque se llevaron a la Bennelly Hernández Ruedas al baile, pues fue la que perdió la alcaldía.

-**PERO AHORA** están todavía más enojados los fresnillenses, porque bien pudieron los Monreal Ávila lograr que el nuevo Hospital del IMSS se construyera en Fresnillo y no en Guadalupe, como sucederá.

-**ENTONCES** todo Fresnillo está que echa pestes contra Ricardo, David y Saúl Monreal Ávila, los vomitan, sobre todo los mineros que lidera Carlos Pavón Campos, pues han señalado mano negra en esa obra, pues aseguran que Fresnillo tiene más de-rechobahientes que Guadalupe y por ende el derecho de tener un hospital de punta con un mínimo de 300 camas.

ASÍ ES que, para el 2027, Morena va a volver a perder la presidencia municipal de Fresnillo.

-**YO SOÑABA** con un Zacatecas totalmente Morena, sobre todo por su tradición de izquierda, pero pues ‘gracias’ al desatino de ‘El Holgazán’, la derecha llegó a Fresnillo, acompañando al PRI-PRD.

FRESNILLO hasta 1998 estuvo gobernado por el PRI.

DESPUÉS, LLEGÓ Pepe Chávez Sánchez del PRD (1998-2001)

GONZALO Ledezma Bretado del PRD (2001-2004)

RODOLFO Monreal Ávila del PRD (2004-2007)

DAVID MONREAL Ávila del PT (2007-2010)

JUAN GARCÍA Páez del PT (2010-2013)

BENJAMÍN MEDRANO Quezada del PRI (2013-2014)

GILBERTO EDUARDO Dávora Hernández del PRI (2014-2016)

JOSÉ HARO de la Torre PRI-PVEM-Panal (2016-2018)

◀ **Viene de la Página 5**

SAÚL MONREAL Ávila Morena (2018-2021)

MARTÍN ÁLVAREZ Casio Morena (2021-2021 sustituto)

SAÚL MONREAL Avila de Morena (2021-2024)

RITA ROCÍO Quiñones 2024 sustituta)

Y JAVIER Torres Rodríguez PRIANRD (2024-2027)

ES AQUÍ que la derecha ya tiene su parte de poder, algo inconcebible, pues la

izquierda es la que predomina, pero pues los yerros de los Monreal dieron pie a que el PAN instalará su incipiente panadería en Fresnillo.

-ES EL comienzo, para las próximas elecciones la oposición no sólo volverá a ganar Fresnillo, sino el estado y el PAN avanzará en un territorio que siempre ha sido de izquierda, todo por los desatinos de los hermanos Monreal.

Siguen las Desapariciones Forzadas

ZACATECAS es de los estados con más desapariciones forzadas, hoy nuestro Diario Página 24 Zacatecas, publica la desaparición forzada de **AURELIO ALEJANDRO AGUILAR PUENTE** de 36 años, desapare-

cido forzosamente en Jerez desde el 15 de abril del presente año del 'Bienestar'.

-¡SANTO Dios, no hay día en que no desaparezca, cuando menos, una persona, ¿pues a qué se dedica la policía?

-A TODO, menos a cuidar a la ciudadanía, a pesar que es la que paga sus sueldos.

Cada año Está Peor...

-NO HAY comerciante del Centro Histórico de la capital del estado que no se queje por la poca afluencia de turistas y flacas ventas, hoy doña Cholita me dijo que yo vendía más que cualquiera de ellos, eso nunca me lo habían dicho y le siguen echando la culpa a la violencia e inseguridad

y la pandemia, pero lo cierto es que ya es pura percepción.

-ES QUE no le meten dinero a la publicidad, no saben vender Zacatecas, tan chula mi capital y esos pendejos que no saben vender la joya de la corona, perdón por la expresión, pero están muy güeyes, Jerez hace mejores campañas de publicidad que gobierno del estado: la bella Jerez se llena de turistas.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe.

-¿Y MI bendición, madre Teresa?

-BENEDICTUS, Benedicat, per Jesum Christianum Dominum Nostrum.

¿Necesita EEUU aranceles, o una revolución científica y tecnológica?

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

La idea de que China es un problema recorre no solo periódicos, radio y la televisión, también las redes sociales. Esa idea no debiera ser nuestra, de la misma manera que no lo es Estados Unidos u otra potencia económica. La postura es representativa a los intereses oligárquicos de USA que, en los tiempos actuales, ya no puede competir ventajosamente en los mercados internacionales.

He comentado que el problema económico no está en los mercados, en ellos sólo se expresa. El fondo está en el proceso de producción. Si una computadora o iPhone se compran ventajosamente en calidad y precio en China y no en Estados Unidos es porque su producción resulta de un proceso de conocimientos superiores, tanto en quienes trabajan, la forma en que lo hacen y también por los medios que utilizan. Eso, puede resumirse en ciencia y tecnología aplicada al proceso productivo.

Pocos ponen en duda de que China alcanzó y rebasó a Estados Unidos en bienes de alta tecnología, brecha que se sigue ensanchando en productos como teléfonos móviles, tablet, computadoras, drones, automóviles, la industria farma-

céutica y armamentista.

Durante el neoliberalismo, gobierno y oligarquía económica gabacha, instaron a que cada país hiciera una revisión comparativa de sus ventajas y; a partir de ello, abrir sus economías al mundo para entrar a la competencia internacional que, según ellos, terminaría beneficiando al consumidor final porque tendría acceso a productos más baratos. Al propio tiempo, la libre competencia sería un estímulo al promover el desarrollo en sectores no competitivos o, simplemente, dejarlos para quienes sí pudieran hacerlo.

Obvio, las naciones más industrializadas promovieron, con el apoyo de las cúspides burguesas nacionales y sus gobiernos, el rompimiento de todo tipo de proteccionismos para que los grandes magnates pudieran entrar y dominar los mercados. Ese condujo a naciones que se esforzaban en desarrollarse, como México, a la destrucción de su propia planta productiva, a la desindustrialización que, aunque incipiente, permitía afrontar necesidades del consumo interno y a sustituir importaciones.

Hoy, de manos de Donald Trump, la burguesía gringa se niega a la competencia porque, sencillamente, ya no puede competir ventajosamente. Las medidas adoptadas por USA son la antítesis, la negación, del neoliberalismo que estuvieron promoviendo y ya sólo intenta protegerse

para que su industria no sea destruida por la industria superior que posee China. La aplicación de aranceles tan irracionales, es la lucha desesperada por conservar, cuando menos, su mercado doméstico.

El capitalismo imperial está gravemente herido. Los aranceles sólo limitan la competencia en el mercado estadounidense y la conducta virulenta, autoritaria y cargada de amenazas de Donald Trump contra Canadá, naciones europeas y México no abona para que estas naciones se coordinen y apliquen, de manera coordinada, los mismos aranceles y garantizar a los gringos un mercado cautivo. Aunque significaría sacrificar a estos pueblos a productos chinos de calidad y precio que no tiene Estados Unidos.

Los aranceles no representan una solución de fondo a los problemas de la economía de Estados Unidos. Los decretos de gobierno nunca podrán sustituir las leyes económicas. El costo de producción y la calidad de cualquier mercancía no se define por la voluntad de un gobierno. Los precios con los que se realiza en el mercado tampoco pueden escapar a la realidad de su costo de producción.

Desde siempre, el Trabajo es el único factor creador de riqueza y el Modo Técnico y el Modo Social de cómo la produce tiene que ver con la forma en que el Trabajo se relaciona para la pro-

ducción. El Capital mismo no es más que Trabajo Pretérito y la personificación en Elon Musk, Donald Trump, Carlos Slim, etc., en nada cambia el hecho de que el Trabajo es el único creador de riqueza. Ellos sólo se lo apropiaron y concentran. Si produjeran riqueza serían trabajadores.

Por otra parte, el progreso científico y tecnológico que llevan implícitas las mercancías no son más que formas de Trabajo Acumulado. Y sólo alcanza desarrollo ahí donde el trabajo puede desdoblarse en Trabajo de Operación y en Trabajo Universal, éste último es el trabajo que crea y desarrolla las Fuerzas Productivas. La característica sustancial del subdesarrollo es la escasa presencia del Trabajo Universal, al que Marx también llamó Trabajo General. Por el contrario, el desarrollo es la presencia abundante del trabajo universal.

De conformidad con lo anterior, EEUU está urgido de una gran revolución científica y tecnológica. Pero esa no surge de manera espontánea y con la rapidez deseada. Ocupa que el Estado gringo, y las mismas firmas capitalistas, asuma la responsabilidad de promoverla, de invertir en científicos, en progreso científico y tecnológico aplicado a los procesos productivos de punta. De paso, USA puede verse involucrados en cambios políticos e ideológicos profundos, tema que habrá que ir abordando.

Historia y poder

Días de guardar y recordar

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

Nunca me ha gustado ser un periodista de ocasión y si bien he sido corresponsal en múltiples eventos muy necesarios para la historia de América Latina o de mi propio país y mi estado, yo continúo siempre una línea de tratar de rescatar de mi memoria los amplísimos debates que he tenido a lo largo de la vida con eruditos y muchos historiadores y periodistas de gran calado pero también con brujos y hechiceras y con enfermeras judías en Buenos Aires y artistas de toda la laya y artesanos de mucha cepa.

Al igual que con la poesía nunca he intentado impresionar a nadie sino poner en orden las ideas y tener claridad en el lenguaje y referendrar siempre las enseñanzas que desde muy joven tuve del exilio argentino y uruguayo y muy Especialmente del exilio ecuatoriano bajo la mirada atenta del maestro Miguel Donoso Pareja y de Fernando Nieto Cadena y quienes me instruyeron con mucho fervor y entusiasmo en el uso responsable del maravilloso idioma castellano como uno de los más hermosos del mundo y con mayor aceptación en los grandes círculos del espiritismo y de la lucha Obrera continental.

A la edad de 5 años tuve la fortuna o la suerte o el destino de estar bajo el cuidado de una sobreviviente judía de los campos de concentración de Europa en plena Guerra Mundial y ella aún tenía en sus brazos los tatuajes que la tildaban como prisionera pero por designios del destino y de una fuerza muy especial logró sobrevivir y era muy amiga de mi madre y mientras mi progenitor andaba en cosas de partos la sobreviviente me enseñó algunas cosas que desde mi ferrea edad de 5 años jamás pude olvidar porque me marcaron para siempre. Ello aconteció en la ciudad de México.

Luego a la edad de 15 años al ingresar a la escuela Popular de arte que dirigían los miembros del grupo El zopilote y tuve la oportunidad de comprender por primera vez que pasaba en mi país y en el mundo y en la historia de la humanidad porque me sentía totalmente desheredado de conocimientos y es así como el exilio uruguayo y argentino me proporcionó grandes cantidades de sensibilidad y emoción para entender lo que acontecía en todos nuestros pueblos desde el Río Bravo hasta la Patagonia, pero sin dejar de pensar en los pueblos originarios y de migrantes en los Estados Unidos de Norteamérica Canadá y Alaska.

Siempre he tenido como lo más sagrado de la vida, la capacidad de tener en mi memoria múltiples datos que me siguen

asombrando y que los debo contar para no olvidarlos nunca y las cosas asombrosas de la historia como el hecho de que Cristóbal Colón en 1493 en las plenas islas del Caribe, encontraron la llamada isla de las mujeres en donde según sus reportes vivían más de 11,000 mujeres en la llamada Isla Guadalupe que ellos bautizaron así y en donde aprendieron a una cacia que corría demasiado rápido pero que uno de sus marineros llamado el matutino y originario de las Islas Canarias pudo alcanzarla y sujetarla y entonces una partida de 40 marineros pudieron ver como en la isla cualquier varoncito era expulsado a pesar de que sus madres se quedaban en esa isla paradisíaca.

Otro de mis grandes sucesos que siempre he de tener en mi memoria son las expediciones que Hernán Cortés y sus hombres hicieron en Centroamérica, pues no contentos con haber contribuido a la caída del Imperio Azteca y de hacer grandes alianzas para aprender a los grandes reinos y señorios huastecos, cuentan los historiadores como en Guatemala a uno de sus grandes guerreros como Pedro de Sandoval a bordo de un caballo se le apareció un indígena maya con una poderosa espada de obsidiana que de un tajo cortó al caballo que montaba y lo que cuentan las crónicas es que el guerrero indígena maya traía unas enormes alas nacidas de su espalda como si fuera un

águila humana.

Tampoco puedo olvidar las hazañas que el peruano San Martín de Porres nacido en 1579 en plena Lima en el gran Perú, tenía la habilidad de la bilocación y así como la levitación por lo que el mulato siempre era de Gran fama y por su gran poder de Consuelo y de curación para muchos enfermos y de las cuatro veces que he estado en el Perú y siempre refrendo mi devoción y respeto por su historia y por mis grandes libros que he comprado con muchos sacrificio para tratar de entender la maravilla de ese pueblo.

Mi columna casi siempre trata de abordar temas que me inquietan y que me ayudan a acomodar tanta información que es necesario descifrar para entender que la maravilla que estamos viviendo en este milenio, es de proporciones inimaginables en la historia de la humanidad y somos testigos de cómo es nuestra patria hay grandes transformaciones pero también muchas necesidades y vemos que en el mundo se suscitan gravísimos peligros en el área de los cambios climáticos y de las posibilidades reales de extinguir al pueblo palestino de la paz de la tierra y así mismo presenciar masacres nucleares a países enteros y debemos de tener la capacidad colectiva de que mediante la fuerza magnética de los pensamientos, se eviten las tragedias.

Rayuela

*Día de gloria
y consumo
responsable
estimados
lectores*